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PROCES-VERBAL 

COMITE DIRECTEUR  
 

Réunion du : 
à : 

14 avril 2025 
18h00 au siège du District du Loiret de Football – 16 Avenue des 
Droits de l’Homme 45000 ORLEANS 

Présidence : Benoît LAINE 

Présents : 

Gilbert BECU - Bernard BOURILLON - Michel CASSEGRAIN - Eric 
DEMAISON - Daniel GASNIER – Dominique GAUTHIER – Bernard 
JAHIER - Eric JOUBERT - Michel LALUQUE - Philippe MANSO – Patrick 
MINON - Chantal NEROT – Serge THOMAS   

Excusés : 
Magali DE BONNEFOY - Ghislain MARTIN –Marc MAUFROY – 
Dominique CHARBONNEAU 

Assistent : 
Marie-Chantal PEREZ – Stéphanie CHAZEIRAT - Jean-Luc MATHIEU – 
Sébastien VERYEPE  

 
 
 

1) ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR DU 17.02.2025 
 

Aucune remarque n’étant formulée, le procès-verbal est adopté à l’unanimité. 

 
2) CIVILITES 

- Décès 
 
Le Comité Directeur, 

- informé du décès de Bernard PEIGNE, Dirigeant du club FC St Jean le Blanc, 
- présente au club, à sa famille et à ses proches, ses plus sincères condoléances, s’associe à leur 

peine et les assure de toute sa sympathie attristée. 
 

3) COMMUNICATIONS DU PRESIDENT 

❖ Informations Fédérales 
 

- Procès-verbaux des réunions du Comité Exécutif de la F.F.F. des 13/02/2025 et 25/02/2025, et du 
Bureau Exécutif de la L.F.A. du 05/03/2025 



 

 

Pris note. 
 

- Conseil National d’Ethique et de Déontologie 
 
Le Comité Directeur prend note du courrier adressé aux Présidents de Districts par Frédéric THIRIEZ, 
Président du Conseil National d’Ethique et de Déontologie de la FFF concernant la mission et le 
programme de travail que les membres de ce Conseil se sont fixés. 
 

❖ Informations District 
  

- Représentation 
 
Benoît LAINE, Président et Eric DEMAISON, Président Délégué, reviennent sur l’Assemblée Générale du 
CA Pithiviers, à laquelle ils ont participé le 3 avril dernier. 
 

-   Proposition de modification des textes réglementaires 
 
Le Comité Directeur valide la proposition de modification des textes réglementaires (Article 17 des 
Règlements Généraux de la Ligue et de ses Districts) adressée à la Ligue pour présentation à l’Assemblée 
Générale du 13 juin 2025. 
 

- Nomination complémentaire Commission Départementale 
 
Le Comité Directeur, 
 

- vu la candidature exprimée par l’intéressée,  
   ➔  décide de nommer Stéphanie CHAZEIRAT, membre de la Commission Féminisation. 
    
 

4) COMMUNICATIONS DU SECRETAIRE GENERAL 
 

- Statistiques Licences 
 
Le District enregistre à la date du 10 avril 2025 une légère baisse de ses licenciés : 21.450 contre 21.751 
la saison dernière à la même date (soit – 301 licences représentant – 1,40 %), diminution 
essentiellement remarquée au niveau du football d’animation. 
 
Michel LALUQUE présente ensuite une analyse qu’il a réalisée en termes d’effectif sur le football 
d’animation (garçons et filles) qui fait apparaitre des baisses plus sensibles dans les secteurs hors 
agglomération et dans les clubs comptant moins de 100 licencié(e)s. 
 
Marie-Chantal PEREZ fait part des constats qu’elle a faits quant à cette régression quantitative, partagés 
par les membres du Comité Directeur : 

- peu de prise en compte du foot à 5 dans les clubs, au contraire du foot à 8 et de l’aspect 
compétitif associé, 

- plateaux peut-être plus adaptés, 
- formations d’éducateurs insuffisamment portées vers l’encadrement des plus petits, 
- gestion de l’hétérogénéité très compliquée, 
- pression des parents, 
- essoufflement des personnes qui gèrent le foot à 5, 
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- démultiplication des offres d’autres disciplines sportives, avec effet d’entrainement, 
- le déroulement de la pratique en extérieur est un frein, contrairement à la cotisation demandée 

par les clubs qui n’en est pas un, 
- …  

 
 

5) COMMUNICATIONS DU TRESORIER GENERAL 
 

Le Trésorier Général Eric JOUBERT évoque : 
 

- l’état des clubs en impayé vis-à-vis du District, avec notamment 2 clubs en situation inquiétante, 
- une projection de la situation financière au terme du présent exercice (30 juin 2025), avec 

commentaires associés, 
- une photographie actuelle du budget consacré à l’organisation du centième anniversaire du 

District, au regard du budget prévisionnel établi. 
 
 

6)  DOSSIER D’ACTUALITE 
 

- Situation de Véronique PERON 
 
Le Président Benoît LAINE précise que Véronique PERON, évincée de sa mission de Déléguée Officielle 
n’a pu répondre à la convocation devant le Comité Directeur de ce jour qui lui a été adressée, pour des 
raisons personnelles, et donne lecture du courriel qu’elle lui a envoyé en date du mercredi 9 avril 2025. 
 
Le Comité Directeur, 
 

- après avoir délibéré,  
   ➔  décide de réintégrer Véronique PERON dans sa fonction de Déléguée Officielle du District, à   
          compter de ce jour. 
 

- Compte-rendu de la réunion du Collège des Présidents de Districts de la Ligue Centre Val de Loire 
du 25/03/2025 

 
Le Président Benoît LAINE commente les principaux points abordés : 
 

- Une réunion de restitution des échanges lors de la visite de l’équipe technique 
départementale du 24/03/2025 par les techniciens de la Ligue aura lieu le 06/05/25, 

               -     Réunion de travail sur les incivilités à la Ligue le 27/03/25, 
- Relations des instances avec les préfectures et les autorités départementales, 

- P.P.F. : demande de la Ligue faite à la FFF pour l’obtention d’un 5
ème

 poste, 
- Orientations régionales du dispositif du F.A.F.A. pour la saison 2025/2026, 
- Sections sportives : à partir de la saison prochaine, la Ligue va reprendre la gestion intégrale 

des sections sport études (sections études d’excellence) – Collège J. Rostand pour le Loiret – 
les dotations en équipements des autres sections départementales seront à la charge du 
District, 

- Contrat d’objectifs 25/26 : en attente des orientations fédérales, 
- Collège des Présidents de Districts : étude en cours sur l’évolution des licenciés et sur les 

retours financiers dans les Districts, 



 

 

-  Situation du Tours FC, 

-  Point sur la composition du Collège des Présidents de clubs. 
 

- Compte-rendu de la réunion à la Ligue sur les incivilités du 27/03/2025 
 

Le Président évoque les différents sujets débattus : 
 

- Réunion composée de représentants de l’UNAF, des Présidents de Districts et 
                     de CDA, de membres du Comité de Direction de la Ligue, … 

- Base des échanges sur la question : séminaire des Présidents de Ligues des 14 et 15 mars 
2025 à Reims – axes de réflexion : 

                            . Prévention = Formation 

                            . Campagne de communication 

                            . Responsabilisation des parents 

- En termes d’encadrement : 
                            . Formation des délégués 

                            . Identification des matchs à risque 

                            . Désignation d’observateurs anonymes sur les matchs pour mieux cerner les     

comportements 

                            . Renforcement du dialogue 

- Valorisation : Challenges Fair-Play, Cartons blancs et verts, conventionnements avec les 
autorités : procureurs de la République. 

 
Un groupe de travail va être très prochainement mis en place par la Ligue pour traiter de cette question 
majeure des incivilités. 

 

- Compte-rendu de la réunion du Comité de Direction de la Ligue du 08/04/2025 
 
Le Président Benoît LAINE indique que la séance a été articulée autour des thèmes suivants : 
 

- Assemblée Générale de la Ligue : 13/06/2025 
- Réorganisation des services administratifs de la Ligue 
- Réception de tous les salariés du CTR de Châteauroux 
- Projet de recrutement d’un assistant de Direction et DRH 
- Remerciements à la CRTIS et aux CDTIS pour le remarquable travail accompli 
- Honorabilité : 2 nouveaux dossiers 
- Réunion du BELFA du 09/04 : orientations du FAFA 2025/2026 
- Composition du Collège des Présidents de clubs 
- Création d’un nouveau club en Indre et Loire : Jeunesse Tours Football 
- Label Espoir décerné à l’US Châteauneuf sur Loire 
- Création d’une nouvelle licence fédérale Beach Soccer pour 2025/2026 (même tarif que la 

licence Futsal) 
- Finales des Coupes du Centre : 01/05 à la Source (Seniors M et F) et 17/05 à Chouzy Onzain 

(Jeunes) 
- Journée Nationale des Bénévoles des 24 et 25/05/2025 
- Formation du CDSSA : à partir de septembre 2025 

- Tests BEF et BMF des 04 et 05/06/2025 
- … 
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- Bilan du week-end des bénévoles à Clairefontaine des 22 et 23 mars 2025 
 
Le Comité Directeur prend acte du retour très positif des représentants du District qui ont participé à ce 
séjour au Centre National du Football les 22 et 23 mars 2025 : 
 
Au programme, de nombreuses activités dans un climat convivial pour nos dirigeants : 
 

 
 

- Visite des installations et du château 
- Découverte des nouvelles pratiques : Foot en marchant, Golf Foot 
- Activités ludiques :  Babyfoot géant et Finger foot 
- Soirée à la fois festive et studieuse : des questions thématiques étaient posées à chaque table 

pour préparer le débat du lendemain. 
- Plénière et information sur la structure générale de la FFF et de la LFA 
- Débat sur l'engagement bénévole (encourager, accompagner et pérenniser l'engagement 

bénévole dans les clubs)   
 

-   Organisation de la Journée Nationale des Bénévoles à Paris des 24 et 25 mai 2025 
 
Le Comité Directeur valide la représentation des dirigeants du District qui participeront à la Journée 
Nationale des Bénévoles à Paris les 24 et 25 mai prochains, selon le programme ci-après : 
               . samedi 24 mai 2025 : Finale de la Coupe Gambardella CA à 17h00 puis Finale de la Coupe de  
                 France à 21h00 au Stade de France 
               . dimanche 25 mai 2025 : Déjeuner à la Seine musicale à 12h00. 
 

 
 

- Organisation des finales des Coupes Départementales des 29/05/2025 et 01/06/2025 
 
L’organisation logistique d’encadrement de ces manifestations en fonction des disponibilités des 
membres du Comité Directeur, sera définie prochainement. 
 
 
 



 

 

 
 
 

7) COMMUNICATION DES POLES D’ACTIVITES 
 

- Commission des Arbitres 
 
. Situation d’un arbitre 
 
Le Comité Directeur, 
 

- sur proposition de la C.D.A., 

- après examen des pièces versées au dossier,  
   ➔  décide de procéder à la radiation du corps arbitral de Monsieur Alix BOUSARDO et de le remettre à  
          la disposition de son club. 
 
. Affaires diverses 
 
Sébastien VERYEPE, Président de la CDA précise les points suivants : 
 

- effectif actuel du District de 180 arbitres dont 136 de niveau départemental, 

- remerciements au club et à la municipalité de Dampierre pour l’organisation du stage théorique 
des arbitres où il y a d’ailleurs lieu de noter une très forte participation, 

- départ de Sébastien ANCELIN à la fin de la présente saison pour raison professionnelle : 
remerciements à Sébastien pour tous les services rendus, 

- la journée de l’arbitrage se déroulera le 3 mai 2025 à Cléry St André sur un format similaire à celui 
proposé la saison dernière, 

- la réunion annuelle des arbitres de fin de saison sera organisée à St Denis de l’Hôtel le 
21/06/2025, 

- une journée « détente » sera proposée aux arbitres du District le 28/06/2025 sur les installations 
du BRGM à Orléans. 

 

- Commission Labellisation / Foot à l’école / Suivi des clubs 

Marie-Chantal PEREZ intervient sur les points suivants : 
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. Foot à l’école  

1/ Participation du District au colloque foot à l’école organisé conjointement par la Ligue et le Rectorat 
Orléans/Tours : Mc Perez, Marc MAUFROY et Florian VINCENT.  

Au programme de cette journée : échanges, travail de groupe sur des thématiques, mise en application 
du livret numérique du football en milieu scolaire, intervention de Brice BENARD (IA IPR EPS) sur le 
nouveau statut des Sections Sportives scolaires… 

La présentation du livret football scolaire : sa conception, ses idées, ses objectifs et la cible de ce projet 
a été forte intéressante. Reste à définir sa diffusion à la fois dans le monde scolaire et fédéral. 

2/ Point départemental sur le foot en milieu scolaire 1er degré 

 Il a été demandé aux clubs de nous signaler leurs actions en cours en en projet pour la saison 24/25.   

A ce jour, 14 clubs ont répondu à notre enquête : Montcresson, Lorris, Chaingy/St Ay, Chatillon Coligny, 
Darvoy, Nancray/Chambon /Nibelle, Chilleurs, Jouy le Potier, US Orléans, Châteauneuf, St Pryvé St 
Mesmin, Ingré. 

Les interventions sont organisées sous différentes formes : 

 ►Cycles de 6/7 séances voir 4 séances réparties sur l’année scolaire ou en fin d’année scolaire → 7 
clubs  

►Interventions sur une ou une demi-journée en fin d’année scolaire → 5 clubs  

►Participation à la kermesse de l’école → 1 club  

. Labellisation clubs saison 2024/2025  

La réunion de la Commission statuant sur les propositions de clubs labellisés aura lieu mardi 6 mai : 
quatorze clubs concernés dont 3 de niveau Ligue. 

 . Suivi clubs  

Depuis le dernier Comité Directeur, 6 visites de clubs ont été organisées à Boulay/Bricy/Gidy FC, Meung 
/Baule, Ormes/St Péravy, Tigy, Bouzy/les Bordes, Cepoy/Corquilleroy, Sermaises. 

 Reste en attente de rendez-vous pour Augerville pour la 2ème visite et pour l’USBVL Beaugency. 
 
 

8) QUESTIONS DIVERSES 
 
Le Comité Directeur : 
 
   ➔  décide de ne pas organiser en cette fin de saison de réunions sectorielles de clubs au motif de  
          l’activité très importante au cours de 2024/2025 de la Commission de Suivi des Clubs au sein des  
          nombreux clubs visités, et de l’absence de dossiers nouveaux à caractère consultatif préalable, 
 



 

 

   ➔  décide de proposer à la prochaine Assemblée Générale du District l’application d’un système de  
          bonus de points basé sur le classement du Fair-Play, à l’instar de celui mis en place par la Ligue  
          Centre Val de Loire pour les clubs évoluant en seniors D1, D2 et D3, à compter du début de la  
          saison sportive 2025/2026, dans le cadre de la lutte contre les incivilités et répondant pleinement  
          au plan d’engagement sociétal de la FFF : la Commission Départementale des Statuts et  
          Règlements est chargée de mettre en œuvre le dispositif ad hoc, 
 
   ➔ mandate son Président pour démarcher d’autres établissements bancaires, suite au 

désengagement du Crédit Agricole dans le partenariat qui l’unissait au District depuis de très 
nombreuses saisons, 

   ➔   mandate son Président pour reconduire avant son terme, le contrat d’énergie qui lie actuellement 
le District au prestataire ENI. 

 
 
 
Après un traditionnel tour de table, l’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h50. 
 

Prochaine réunion du Comité Directeur : lundi 26 mai 2025 à 18h00. 
 

_________________________ 
 
 

 Le Président 
 LAINE Benoit 
 
 
 
 

PUBLIE LE 17/04/2025 


